

EDITORIAL

¿Por qué otra revista sobre psicoanálisis? La mente humana en su gran complejidad ha requerido desde su aparición en la Tierra de un sinnúmero de explicaciones e interpretaciones de los fenómenos de la naturaleza, incluyendo los sucedidos en la persona propia. Le da un sentido a los hechos meteorológicos, al inicio y fin de la vida, a la presencia de los astros y las estaciones de los años, a los sueños propios o de los congéneres. Se ha preguntado de diversas maneras el sentido de la vida y la presencia de las deidades y las fuerzas demoníacas. ¿Por qué el ser humano sacrifica a su prójimo? ¿Por qué las guerras y la explotación entre las personas y los pueblos? ¿Cómo se puede comprender la locura y las enfermedades?

Son muchos los enigmas del devenir en la vida, múltiples los interrogantes y difíciles las respuestas. Neurosis, psicosis, fronterizos, psicópatas, narcotraficantes, adictos. Múltiples religiones con diferentes maneras de enfocar la idea de un dios o un ser todo poderoso rigiendo los destinos del universo y las criaturas que lo habitan, todo lo anterior para calmar la inmensa incertidumbre que conlleva el vivir.

La religión da certeza por sus dogmas como la psicosis, la ciencia da certeza por sus leyes, las nuevas lógicas plantean lo incierto de las certezas.

Se requiere de mayor investigación en la comprensión de la mente humana y con ello conocer el por qué del comportamiento de los seres humanos, lo que contraviene toda posibilidad de prevenir el futuro de la humanidad y de la vida en la tierra.

El Colegio Internacional de Educación Superior con éste primer número inaugura la aportación que a través de los maestros y los alumnos de educación superior han logrado gracias a sus investigaciones, al cuidadoso estudio y debate de los diversos temas relacionados con el devenir humano.

Este número de la revista electrónica “Letra en Psicoanálisis” nos muestra artículos arbitrados de forma anónima, cubriendo una temática de actualidad desde un enfoque psicoanalítico freudiano y pos freudiano hasta llegar a la posmodernidad llena de tecnología y violencia manifestada en un sinnúmero de formas y maneras.

Encontrarás un artículo sobre las lógicas no clásicas propios de esta época, otro trata de dar nuevamente, una cierta solución a la diferencias y semejanzas entre las neurosis y la psicosis, un artículo más nos da cuenta de la importancia de la enfermedad mental y los síntomas psíquicos para preservar la integridad de la persona, en el siguiente artículo se trata de la condición “borderline” o fronteriza, el considerado el trastorno mental de finales del siglo pasado y el XXI , a continuación nos obsequian con un espléndido estudio clínico de una joven toxicómana y por

ultimo encontramos una mirada a las nuevas subjetividades, debidas a la virtualidad de las relaciones de los últimos años.

Los seis artículos nos colocan en la época actual tan incierta como fascinante, la cual es cada vez mas adictiva en todos los sentidos del vocablo.

En cada número aparecerá la sección del glosario de psicoanálisis de las obras de un determinado autor; en ésta ocasión se trata de André Green en su libro Narcisismo de vida, narcisismo de muerte. En los siguientes ejemplares de Letra en Psicoanálisis se continuará con su obra. Esperamos con el glosario colaborar para la mejor comprensión de los términos psicoanalíticos.

Confiamos en contar con más colaboradores para mostrar a nuestro joven grupo de lectores lo mas reciente del psicoanálisis contemporáneo.

Jaime Fausto Ayala Villarreal

Director-Editor